



Aumentan las personas con estas enfermedades en centros de salud de Angol

# Consultas respiratorias se toman urgencias: son el 58%

5 Autoridades sanitarias refuerzan llamado a vacunarse contra la Influenza

Hubo 2 detenidos y se hallaron armas de fuego, municiones, lienzos de causa mapuche y una ballesta.



pág. 10

## Sorprende incautación en una villa de Angol

10 **ANGOL**  
La historia detrás del detenido por disparos en Avda.

6 **COLLIPULLI**  
Brillante ciclista en Nacional



9 **Campesino sufrió robo de sus 14 animales en Lolenco**

Angol: reparan 53 molestos "eventos"



Km 2 ruta 180 Angol - Renaico

Contactenos:  
soc.loslitres@gmail.com  
contacto@maderasloslitres.cl  
fono 45-2719904  
www.maderasloslitres.cl

**Venta de maderas dimensionadas**  
en pino insigne, Oregon y maderas impregnadas.  
**Terminaciones de pino:**  
Guardapolvos, rodones, cornizas, marcos de puerta  
Vigas de Oregon desde 3,20 hasta 6 metros.



**TRAUMA IMAGEN**

Centro Médico-Imagenológico Digital  
COVADONGA N° 40 / ANGOL / FONO: 45 2 643341  
traumaimagenangol@gmail.com

- Radiografía digital
- Densitometría ósea
- Medición de grasa corporal
- Ecotomografía general
- Espirometría
- Kinesiología
- Consultas médicas:  
Medicina General  
Pediatria  
Traumatología  
Nutricionista

Desde el 2023 se han invertido más de \$500 millones

# Avanza reparación de eventos en calles de Angol

Ahora se están tapando 53 baches en distintos puntos de la ciudad, con una inversión de 120 millones de pesos.

**A**NGOL.- Más de 500 millones de pesos ha invertido la Municipalidad de Angol, desde el 2023, en la reparación de eventos en las calles, recursos en los que están incluidos los 120 millones que se están ejecutando actualmente para tapar 53 baches que se habían transformado en una molestia y en un riesgo para los conductores.

Dichos trabajos consideran mejorar más de 800 metros cuadrados, debido a que no sólo se está trabajando sobre el evento mismo, sino que se está cambiando todo el bloque de calzada donde se encuentra el bache.

El objetivo es que el trabajo sea realizado y permanezca en el tiempo, transformándose en una solución definitiva.

## EL CALOR

Al ser consultados respecto a por qué tanto deterioro de las calzadas, desde la Municipalidad se indicó que aquello se debe a que, en el verano, el intenso calor dilata el cemento o el asfalto, provocando que se levanten y comiencen a romperse, con las molestias que implica, principalmente, para los conductores por el daño que estos baches pueden provocar en sus vehículos.

Se indicó que se ha hecho una inversión importante a través de varios proyectos y que los baches que se van reparando de acuerdo a su tamaño y riesgo. Al ser consultados respecto a cuántos eventos habría en las calles de Angol y que esperan ser reparados, dijeron no tener una cifra exacta, pero estiman que serían

## Veredas

La municipalidad informó también que en estos días se están entregando una importante cantidad de nuevas veredas, incluso hechas en lugares donde nunca las hubo, en distintos puntos de la ciudad.



El proyecto actual de bacheo considera 53 eventos, que suman más de 800 metros cuadrados de mejoramiento de calzadas.

más de 100 en distintos puntos de la ciudad.

## PREOCUPACIÓN

Malleco7 consultó al alcalde Enrique Neira, respecto de estos proyectos y señaló que entiende que una de las preocupaciones principales que tienen los vecinos de la comuna, principalmente los conductores, son los eventos o baches en las calzadas de las calles.

Agregó que por ello que la Municipalidad ha ejecutado varios proyectos, con el objetivo de poder ir dando una solución al problema, indicando que estima que se han invertido desde el 2023 más de 500 millones de pesos.

## CONTINUIDAD

Al ser consultado respecto de la

continuidad de estos proyectos, Neira indicó que las condiciones de calor que presenta la comuna en el verano es un factor relevante para que se produzca la aparición de eventos y que por ello en muchas ocasiones da la sensación que no se avanza mucho. En ese contexto, dijo que pronto iniciarán otro proyecto para tapar una cantidad similar de eventos a los que se están reparando actualmente, lo cual cuenta con los recursos.

Hizo un llamado a los conductores a tener paciencia mientras se ejecutan estos trabajos. Asimismo, se le consultó sobre qué porcentaje de los \$360 millones que recibió la Municipalidad, por concepto de Royalty Minero, serán utilizados para tapar los eventos y baches de las calles, al respecto no precisó la cifra, pero sí dijo que será un porcentaje importante.

# Aguas Araucanía cierra el 31 de mayo la postulación a fondos comunitarios

Un último llamado a las organizaciones comunitarias de la región, realizó la sanitaria para que postulen a la obtención de aportes provenientes del Fondo Concursable de Desarrollo Comunitario que cumplió 13 años desde su inicio.

Hasta las 00.00 horas de este viernes 31 de mayo estarán abiertas las postulaciones al fondo concursable de Aguas Araucanía que, a la fecha, a beneficiado a más de 1.345 proyectos

comunitarios. En este contexto, la sanitaria reiteró la invitación para que las organizaciones sociales presentes en las 35 localidades de la región que atiende la compañía, puedan realizar la

postulación vía web.

Antonietta Vargas, Jefa de Relaciones con la Comunidad de Aguas Araucanía destacó el interés demostrado por las organizaciones en este nuevo proceso que espera beneficiar a una importante cantidad de iniciativas locales.

“El año 2023 fueron más de 180 los proyectos sociales que recibieron financiamiento de la compañía para materializar sus buenas ideas. Es por ello que este año, al contar con mayores recursos, esperamos apoyar a más organizaciones en la concreción de iniciativas de gran impacto social para

sus territorios”, dijo.

La ejecutiva destacó que hay un equipo humano que acompaña a los dirigentes sociales en este proceso que, desde hace 4 años se realiza en forma remota. Mediante el sitio web de la compañía se accede a los formularios de postulación y se envía la documentación requerida. “Sabemos que un existe una brecha digital, especialmente entre los adultos mayores, por eso es importante que sepan que estamos disponibles para asistirlos en esta gestión”, dijo.



No dejes de prevenir  
Elige cuidar tu salud



**RESONANCIA MAGNÉTICA  
SCANNER MULTICORTE – RAYOS X**

Avda. Bernardo O'Higgins 1732 – Angol Fono 45 2734501 / +56948048299 / contacto@cedisur.cl



Sólo lo han hecho poco más de un 55% de este grupo etario en Angol

# Adultos mayores reacios a vacunarse contra Influenza

Las embarazadas también están bajo, con un 50%. En la capital de Malleco hasta ahora la cobertura es de 68%.

**A**NGOL.- Un llamado a la población adulta mayor de 60 años y a las embarazadas para que concurran a vacunarse contra la Influenza, hizo el director (s) del Departamento de Salud Municipal de Angol, Javier Quiroz, quien señaló que sólo un poco más del 55% y 50%, respectivamente, de estos grupos etarios ha concurrido a inmunizarse en la capital de Malleco.

Indicó que estas cifras son preocupantes, debido a que, en el primer caso, se trata de personas que, por su edad, así como también por su condición de salud, producto de enfermedades pre existente, son las que más riesgo tienen que estos cuadros respiratorios se agraven.

El funcionario dijo que las mujeres embarazadas también tienen un porcentaje de vacunación bajo, que bordea el 50%, lo que también preocupa, debido a que el riesgo de ellas es traspasable a sus bebés en gestación.

## BASTANTE

Dijo que en la última semana “la vacunación ha tenido un aumento considerable de la demanda”, debido a que la gente percibió el incremento de contagios y la situación sanitaria que se ha registrado desde hace un par de semanas. Explicó que “actualmente, en los servicios de urgencia, del 100% de las consultas que se realizan, el 50%, o más, son por temas respiratorios y eso obedece a la situación que estamos viviendo”.

Manifestó que actualmente de las 30.804 personas que están dentro de los grupos de riesgo en Angol, se han vacunado el 68,1%, es decir 20.949 usuarios, ubicando a la comuna sobre el promedio país que tiene un porcentaje de un 65,88% y también de La Araucanía con 67,55% de usuarios inmunizados.

Señaló que el aumento de las consultas respiratorias en los últimos 15 o 20 días “es una realidad que no sólo afecta a Angol, sino que también a nivel regional



Archivo Malleco7

Los adultos mayores y las embarazadas son los más reacios a vacunarse contra la Influenza.

y nacional. Además, hay casos de decesos en la Región del Ñuble, por eso el interés de las autoridades de Salud de potenciar la campaña de vacunación contra la Influenza”. Recordó que el porcentaje de cobertura mínimo que se requiere es del 80% de la población de riesgo.

## PUNTOS DE VACUNACIÓN

Los puntos de vacunación en Angol son el Cefsam Huequén, de lunes a viernes, en horario continuado de 10 a 16 horas;

el Cefsam Piedra del Águila de lunes a viernes, de 9 a 12.30, en la mañana, y de 14 a 16 horas, en la tarde, con horario de extensión de entre las 17.15 y las 19.30 horas.

El Cefsam Alemania tiene un punto de vacunación en la sede de la Junta de Vecinos Alemania 14, en Los Coigües 927, de lunes a viernes, de 9 a 12.30, en la mañana, y de 14 a 16 horas, en la tarde, a excepción del miércoles que no atiende en la tarde.

Equipo de salud municipal viajó a esa ciudad

## Angol conoció experiencia de APS Universal en Linares

La semana pasada un equipo de Salud Municipal de Angol estuvo en Linares, con el objetivo de conocer de cerca la experiencia que tiene esa comuna respecto de la implementación de la Atención de Salud Universal, y aprovechar de fortalecer la colaboración entre ambas ciudades.

A la reunión asistieron el administrador Municipal, José Luis Bustamante; el director (s) del DSM, Javier Quiroz; la directora del Cefsam Piedra del Águila, Viviana Soto; la directora de Recursos Humanos del DSM; profesionales del área técnica y equipos técnicos profesionales de los Cefsam Alemania, Huequén y PDA.

## EXPERIENCIA

El administrador municipal, José Luis Bustamante, quien participó en representación del alcalde Enrique Neira, dijo que el objetivo de la reunión fue conocer la experiencia del Departamento de Salud Municipal de Linares en la

implementación de Atención Primaria de Salud Universal, ya que esta comuna fue pionera en la puesta en marcha de APS universal en 2023.

Agregó que la presentación y exposición de las acciones y estrategias implementadas estuvo a cargo de la directora del Departamento de Salud de Linares, “quien compartió en detalle aspectos de la planificación e implementación, tales como participación y diálogos comunitarios, definición y priorización de estrategias, así como hitos administrativos en la formalización del convenio y su operación”.

## PRODUCTIVA

Manifestó que la jornada “fue muy productiva para analizar en profundidad los éxitos y desafíos enfrentados en Linares, los cuales se evaluarán a nivel local en Angol, considerando las condiciones y características de nuestro propio sistema de salud municipal”.



El director (s) del DSM, Javier Quiroz, señaló a Malleco7 que el DSM de Linares implementó el sistema el año pasado. “Quisimos conocer la experiencia, porque Linares tiene una población de 90 mil inscritos validados por Fonasa, versus 56 mil que tiene Angol”, señaló.

Agregó que la visita les permitió resolver dudas asociadas a la experiencia y destacó que Angol ya tiene un plan de implementación.

## ASESOR PREVISIONAL

### JUSTO CAMPOS RAGGI

Pensiones de: Vejez Normal, Anticipada, Invalidez, Sobrevivencia

Todas las Compañías de Seguros que ofrecen Rentas Vitalicias a tu disposición

Oficina: Arturo Prat N° 364 – Angol Contacto: 996934431  
Registro N 185 de la Superintendencia de Pensiones y Comisión del Mercado Financiero.

## NEMER SILVA CONCEJAL



A SU SERVICIO  
Asesoría Previsional

+569 87379599  
nemer.concej2016@gmail.com

## Arrienda dos oficinas

en pleno centro  
de Angol

- Calle Caupolicán  
N°316

- Segundo y tercer piso

- Baño individual

- Acceso controlado  
por video

Llamar al celular  
+56988392037

## Reparación de “eventos” en la ciudad de Angol

El deterioro de las calles de Angol, producto de los eufemísticamente llamados “eventos”, es un problema que viene acrecentándose hace años, donde incluso algunos de estos baches o quebraduras de pavimentos, en algunos momentos y lugares, han ido creciendo hasta destruir gran parte de la calzada.

Estos baches significan un serio problema para los automovilistas, que han visto sus máquinas dañadas al transitar por los mismos, los que se vuelven más peligrosos con las lluvias y en las noches, ya que el agua acumulada y la oscuridad impiden ver dónde están, generando más riesgos de daños para los vehículos.

Entendemos que estos baches van aumentando con el paso de los años, producto de los cambios de temperatura y también del

tráfico vehicular en las calzadas, especialmente de máquinas pesadas, por lo que la preocupación por repararlos debe ser permanente.

Antes esta responsabilidad recaía en el Serviu, pero hace más de 15 años la misma fue traspasada a los municipios, los que no siempre han asumido estas labores con la oportunidad que se requiere.

El tema es que en la medida que estos baches van multiplicándose se genera una percepción ciudadana de descuido de las calles, que son espacios públicos esenciales para toda la vida que se desarrolla en las ciudades.

Como medio hemos sido testigos de este serio problema en Angol, de hecho, lo hemos reportado y dado a conocer públicamente, porque entendemos que el anhelo de sus

habitantes es tener sus calles en mejores condiciones.

Por lo mismo, luego de constatar que se están haciendo trabajos para reparar 53 de estos baches, algunos bastante grandes, en un trabajo liderado por el municipio, lo hemos reportado y dado a conocer en esta edición.

El trabajo periodístico nos ha permitido saber que son alrededor de otros 100 baches que ha aún falta por reparar, y también que una parte importante de los recursos que llegaron al municipio por el concepto de Royalty Minero serán utilizados para esta labor.

Esto es una buena noticia, sin embargo, creemos que estas labores tienen que seguir en forma más permanente y constante, porque los mismos baches tienen una generación de las mismas características.

## DESDE ANGOL: Bendición del nuevo hospital

Es tradicional en nuestro país que cada Hospital nuevo que se construye sea bendecido ecuménicamente por las distintas confesiones religiosas que usualmente están prestando sus servicios a los fieles de cada religión que están internos y enfrentan enfermedades o buscan mejoría y consuelo para sus dolores y también reciben en algunos casos, las últimas plegarias en el instante crucial de sus vidas. Las religiones siempre han tenido un lugar en la vida hospitalaria chilena, desde los albores de la colonia la presencia católica ha sido una característica histórica, que también ha llevado en la actualidad a las religiosas franciscanas a colaborar activamente en el apoyo espiritual en nuestro Hospital.

Para este viernes la dirección del Hospital ha programado la Bendición Ecuménica del Hospital Dr



Por Miguel Ángel Roa Rioseco

Mauricio Heyermann Torres, que estaba pendiente desde la pandemia y que por dicho motivo no había podido realizarse. El Director del Hospital Daniel Vargas Orellana iniciará la ceremonia, que luego continuará con la Celebración Litúrgica de Bendición que será desarrollada por el Presbítero Anthony Blanco Cabrales Párroco de la Parroquia Cristo Rey de Angol, luego está la intervención del Presbítero Patricio Muñoz Cuevas Párroco de la Parroquia de la Inmaculada Concepción de Angol,

el Pastor José Castro Henríquez intervendrá en su carácter de Presidente del Consejo de Pastores de Angol. También estará dando su Bendición don Carlos López Zapata Presidente de la Rama de Renaico de la Iglesia de Jesucristo de los Santos de los Últimos Días y cerrará la Ceremonia de Bendiciones el Diácono Lorenzo San

Martín Fuentes Asesor Espiritual Pastoral Espiritual del Hospital angolino. La ceremonia se desarrollará en el patio interior del Hospital y tendrá momentos de mucha emotividad cuando se ruegue y se pida por la salud de todas y todos los funcionarios del Hospital que diariamente cumplen una labor que es reconocida por la comunidad y que durante los duros momentos de la pandemia, puso todo de su parte por salvar muchas vidas en esos aciagos días, demostrando no solo profesionalismo sino que también un profundo sentido humano y cristiano dedicado al prójimo. De esta forma se cumplirá con una de las costumbres más arraigadas en los establecimientos de salud del país, la Bendición que estaba pendiente y que abre una nueva esperanza para los creyentes enfermos y sus familiares, que siempre traerá paz y tranquilidad y sobretodo esperanzas.

## Opinión

Después de años complejos de pandemia, dificultades económicas y malestar social, nuestro Gobierno recuperó la estabilidad y le dio dirección al país. Chile –y por supuesto nuestra región– es como un gran tren y a los trenes hay que cuidarlos, modernizarlos, abrirles nuevas rutas y hacer que todos se suban a él.

Nuestro Gobierno, liderado por el Presidente Gabriel Boric, combate la desigualdad y trabaja por una vida digna para las mujeres, niños, niñas y jóvenes, personas mayores, trabajadoras y trabajadores, para todo el pueblo de Chile. Avanzamos también con el sector privado, a quienes demandamos mayor compromiso con la construcción de un país más justo.

Comienza ahora un segundo tiempo en el que con trabajo y responsabilidad, se detuvo la inflación que tanto afectó a los bolsillos, la economía crece y surgen más empleos. Las críticas han ido quedando atrás y hoy contamos con mejores expectativas para el desarrollo de todos y todas. Aprendimos que las trincheras no sirvieron para solucionar problemas de fondo, y que la unidad es la posibilidad de resolver temas tan urgentes como subir las pensiones ahora, de quienes hoy no tienen para pagar el pedido del supermercado o sus remedios, y también de aquellos

que mañana buscan tener una vejez tranquila. Es la oportunidad para ponerse de acuerdo y financiar las soluciones que tantos esperan hace décadas.

El segundo tiempo parte con tres prioridades: seguridad, crecimiento y que suban ya las pensiones. Además, el Presidente Boric nos mandata a avanzar construyendo más y mejores hospitales como en Villarrica o Lonquimay, más puentes, carreteras, escuelas y comisarías.

No es novedad que una parte de la oposición haya tomado la decisión de negarle la sal y el agua al Gobierno, actitud con la que nos dañan como región y como país. Critican por criticar o por algún pequeño cálculo electoral, pero son los hechos los que los desmienten: estamos avanzando porque mientras algunos decían que en nuestra zona sur sólo aumentarían los conflictos, los hechos de violencia rural –en la realidad– han disminuido en un 42%. Donde antes había que pagar para recibir salud, hoy hay



Por Verónica López-Videla, seremi de Gobierno de La Araucanía.

gratuidad con el Copago Cero de Fonasa. Donde antes había irresponsabilidad, hace justo 1 año tenemos la Ley “Papito Corazón” y podemos afirmar que 114.000 familias que vivían allegadas, hoy tienen su casa propia (sólo en nuestra región son más de 7 mil familias). Empezamos el periodo con un sueldo mínimo de \$350.000 y ya estamos llegando a los \$500.000. Recibimos el país con un 9,4% de inflación y hoy es cerca de un tercio, 3,2%.

Donde antes había abandono de las líneas férreas, ahora avanzan los trenes más modernos y veloces de Sudamérica.

Hay otros que, aunque no piensen igual que el Gobierno, se han abierto al diálogo y eso lo valoramos porque esa es la actitud que sirve sobre todo a las familias que más lo necesitan. En definitiva, estamos cumpliendo. Porque Chile y La Araucanía deben ser un tren que avanza por ti, por tus hijos, por tus abuelos, por todos y todas. Chile avanza contigo. Esa es nuestra convicción, para eso estamos y seguiremos trabajando con el mayor de los compromisos, día tras día. Porque este tren que avanza lo impulsamos unidos entre todos.

**DIRECTOR RESPONSABLE**  
Marcelo Cartes Jiménez

*AGENTE COMERCIAL:*  
malleco7comercial@gmail.com  
Fono: 962360118

**PERIODISTA:** Jorge Escalona Meza  
**COLABORADORES:** Miguel Angel Roa y Arturo Zúñiga Campos  
**DIAGRAMACION:** Wladimir San Martín

**Contacto Prensa:**  
malleco7@gmail.com  
Maipú 299 - A, a pasos de la Av.O'Higgins  
Teléfonos: 452714543 / 984601821  
**IMPRESION: MALLECO7**

En el Hospital, el SAR Alemania y el Sapu Huequén de Angol

# El 58% de las consultas de urgencia son respiratorias

Autoridades señalan que un porcentaje importante son niños y reiteran llamado a vacunarse contra la influenza.

**A**NGOL.- Según las cifras entregadas por los servicios de urgencia de los centros de salud de Angol, tanto del Hospital como también del SAR Alemania y el Sapu de Huequén, en promedio, a diario, se están atendiendo en total a 412 personas, de las cuales, aproximadamente, el 58% concurren por enfermedades respiratorias, razón por la que las autoridades destacaron la importancia de vacunarse contra la Influenza.

Así lo explicó el director del Cesfam Alemania, Felipe Aliste, quien señaló que, en el SAR, dispositivo dependiente de esa unidad de salud, se están atendiendo en promedio 161 consultas, de las cuales más del 60% corresponden a enfermedades respiratorias, donde también existe un importante porcentaje de niños y niñas.

Indicó que los virus como la influenza, rinovirus, adenovirus y el sincicial, que son los que más consultas presentan,



EL servicio de Urgencia atiende diariamente en promedio a 210 personas, de las cuales el 50% aproximadamente hace consultas respiratorias.

“pueden generar cuadros muy severos de salud principalmente en los adultos mayores, que son los que tiene enfermedades preexistentes. Por ello, es necesario reforzar la importancia de la vacunación contra la Influenza, la cual demora un par de semanas adquirir la inmunidad”.

## EN LA URGENCIA

Los antecedentes dados a conocer por el Hospital de Angol, señalan que de los

## Estudiantes

Malleco7 consultó al Departamento de Educación Municipal, DEM, desde donde se indicó que en los establecimientos públicos la asistencia normal en promedio es de 90 a 91%, pero que en las últimas semanas ha disminuido a un 85 o 86% diaria. No fue posible tener respuesta del Dirección Provincial para establecer una cifra en los establecimientos particulares subvencionados.

más de 5.450 consultas que se han recibido en el mes de mayo, entre el 45 y el 50% corresponde a atenciones por enfermedades respiratorias. De hecho, el promedio diario de atenciones en el Servicio de Urgencia es de 212 prestaciones, de las cuales, al menos, 100 serían por enfermedades respiratorias.

Detalla que entre el 17 y el 23 de mayo (7 días) se atendieron 1.223 pacientes en la Urgencia, de los cuales 725 eran adultos y 498 menores. De esas 1.223 consultas, 560 fueron respiratorias, lo que corresponden a cerca de un 50%.

## PEAK

Desde todos los servicios se explicó que aún no hay un colapso y que se espera que a partir de mediados o a fines de junio pueda comenzarse a ver el peak de las enfermedades respiratorias, que fue lo que ha ocurrido en años anteriores.

## Realizada por Turismo y el Liceo Comercial Exitosa muestra gastronómica en Centro Cultural

El martes, en el hall del Centro Cultural de Angol, se realizó la Segunda Muestra Culinaria, organizada por el Departamento de Turismo de la Municipalidad en colaboración con el Liceo Comercial, a través de la Especialidad de Gastronomía y Hotelería.



La actividad, que se enmarcó en las celebraciones del Día del Patrimonio Cultural, contó con el apoyo de la Agrupación de Ecoturismo Rural de Nahuelbuta, la Agrupación Kimun Ruka, Las Rosas de Nahuelbuta y pequeños productores locales.

El profesor de Gastronomía, Yonny Burgos, señaló que este año participaron con los alumnos de cuarto medio, quienes llevaron diversas alternativas gastronómicas, donde se utilizó varios productos de la zona. A ellos se sumaron alumnos de tercer medio de la especialidad de Hotelería.

Se prepararon platos en base a piñones, conejo, papás, harina tostada y miel, los cuales fueron fusionados con la cocina internacional, con excelentes resultados y preparaciones de muy alta calidad.

Asimismo, ayer miércoles, a las 11 horas se realizó la ceremonia de cierre del Día de los Patrimonios, donde se dio a conocer parte del desarrollo del proyecto "Habilitación Antiguo Hospital de Angol para Biblioteca Municipal", a través de una exposición del trabajo desarrollado por las diferentes entidades participantes en el proyecto de recuperación de este espacio patrimonial.

La actividad contó con la presencia del alcalde Enrique Neira; el director regional de Arquitectura del Ministerio de Obras Públicas, Manuel Bravo Schilling; a la Arquitecto e ITO del MOP, Pamela Vásquez y diversos directivos.

## FUSIONADAS

La profesora de la especialidad de Hotelería, Claudia Navarrete, señaló que ambas especialidades (Gastronomía y Hotelería) están trabajando absolutamente fusionadas, la primera en la preparación de los productos y la segunda en lo que tiene que ver con promoción y logística.

Los docentes coincidieron en que actividades como la desarrollada ayudan a dar a conocer el trabajo que se está haciendo y promueve un punto de interés para alumnos que quieran incursionar en ellas.

## SERVIFRENOS

- Frenos
- Suspensión
- Cambio de Aceite
- Escapes
- Radiadores
- Catalíticos
- Soldaduras



**JUAN RAMIREZ P.**

Pedro de Oña N° 213 Angol  
☎ 991398155 - 991398159

*Ingeniera Constructora  
Perito Tasadora  
Corredora de Propiedades*



**María Luz Arriagada J.**

**VENDE - ARRIENDA**  
**Céntrica propiedad en calle**  
**Caupolicán, living, comedor,**  
**4 habitaciones (1 en suite), 4 baños, amplia**  
**cocina amoblada, estacionamiento, etc...**

*Elige bien*

Marque el **962370502**  
Marialuzarr@gmail.com Vergara778 ANGOL

De la Escuela Municipal de Voleibol de Angol, Emva

# Voleibolistas ganaron fecha de Liga Proyección Sub-17

Certamen reunió el domingo a seis equipos de las regiones del Bío Bío y La Araucanía.

**A**NGOL.- Un destacado primer lugar consiguió la Escuela Municipal de Voleibol de Angol, Emva, en la segunda fecha de la Liga Proyección Sub-17 Femenina, que se realizó el domingo en el gimnasio del ex Liceo de Niñas Mercedes Manosalva, en esta ciudad.

El resultado significó un avance respecto de la primera fecha que se realizó el mes pasado, donde se ubicaron en el segundo puesto del certamen, el cual se realizó en el Gimnasio Regional del Concepción. Como estas fechas van sumando puntos, ahora Angol está liderando el circuito en la clasificación general, según se informó.

## SEIS EQUIPOS

El certamen deportivo reunió a seis equipos de las regiones del Bío Bío (5) y La Araucanía (1), como son CDH de Los Ángeles, United Lomas de Concepción, Negrete, Nacimiento, Huépil, y Emva, de Angol, los cuales compiten inicialmente en una fase de grupo y el primero de cada uno disputa la final, en

la cual, en este caso, se impusieron las deportistas angolinas, dirigidas por el técnico Alex Guevara, sobre su similar de Negrete.

Asimismo, se indicó que los equipos ganadores en cada fecha van transformándose en cabeza de serie en la fecha siguiente, donde se forman nuevos grupos competitivos. La próxima fecha se va disputar en junio y se realizará en la comuna de Nacimiento.

## TRES AÑOS

El Emva lleva tres años de trabajo en la rama de voleibol, la cual partió con mujeres, pero luego se sumó la serie de varones, sumando a cerca de 35 deportistas, en las series sub 15, sub-17 y adultas.

Los entrenamientos son en el Colegio Aragón los días martes y jueves, de 17 a 20 horas. El año pasado comenzaron a participar en la Liga de Ciudades, que se disputa solamente en la serie todo competidor.

Como las deportistas angolinas son las menores en promedio de edad del



Fotografía cedida

El certamen de voleibol femenino Sub-17 se realizó el fin de semana en Angol.

circuito (15 años), no tuvieron muy buenos resultados, debido a que enfrentaron a jugadoras mayores, pero con ello se logró conseguir más experiencia para enfrentar este nuevo año, donde ahora también disputan la Liga Sub-17 Proyección, en la cual precisamente el sábado fueron ganadoras

de la fecha.

La entidad hace un llamado a los deportistas que gustan de esta disciplina, tanto en damas como en varones, para que se sumen al equipo, para lo cual pueden acercarse los días martes y jueves, de 17 a 20 horas, al Colegio Aragón.

## En el Tercer Campeonato de Gimnasia Artística Deportistas angolinas se lucieron en Chiguayante

Nuevamente las niñas de la Escuela de Gimnasia Artística Angol tuvieron destacadas participaciones representando a la capital de Malleco en el Tercer Campeonato de Gimnasia Artística, realizado en el Estadio Español de Chiguayante, el fin de semana.

La actividad se desarrolló los días viernes 24 y el domingo 26 de mayo, reuniendo a más de 500 deportistas de todo el país.

## RESULTADOS

En el Nivel 1, Maite Llano, obtuvo el segundo lugar en salto y también en la tabla general; Aylhin Aguilera, consiguió el tercer puesto en salto, mientras que Matilde Morales, alcanzó la segunda ubicación en suelo, mismo lugar en el cual quedó en la tabla general.

En el Nivel 2 destacaron Marisol Álvarez que ganó en viga, obteniendo, además, un segundo puesto en suelo. Se ubicó cuarta en la clasificación general. En la misma especialidad, Isabella Cancino se quedó con el tercer lugar.

En el Nivel 3, Ayelén Cáceres ganó en viga, mientras que quedó tercera en barra y suelo, ubicándose segunda en la clasificación general.

En el Nivel 4, la deportista Kataleha Robles se alzó ganadora en viga, mientras que logró la segunda ubicación en suelo. En la clasificación general quedó novena.

## AGRADECIMIENTOS

Asimismo, la Escuela de Gimnasia Artística Angol felicitó a las gimnastas Julieta Castillo, Antonia Ferreira, Florencia Saavedra, Trinidad Torres, Josefa Gómez, Rafaela Lazo y Martina Sanhueza, por sus destacadas participaciones en el certamen.

Agradecieron a Elizabeth Sánchez y Francisco Beltrán, "quienes día a día acompañan, apoyan y guían a nuestras deportistas con la finalidad de representar de la mejor manera a nuestra comuna".



Fotografía cedida

## Jaime Salazar en nacional de ciclismo de ruta

# Ciclista collipullense logró importante tercer lugar

El ciclista collipullense Jaime Salazar Toro, consiguió un destacado tercer lugar en el Campeonato Nacional de Ruta Master Chillán 2024, evento deportivo que se realizó el fin de semana en la capital de la Región del Ñuble,

resultado que lo perfila con muy buenas expectativas para lo que se viene del circuito en las próximas fechas.

Se trata de una prueba pedalera del Calendario Nacional de Chile, donde el joven ciclista Jaime Salazar demostró la evolución que ido teniendo en el desarrollo de su trabajo y en la constancia que ha manifestado en cada uno de los entrenamientos. La actividad fue organizada por la Agrupación de Ciclismo Chillán, bajo la producción de Corpus Producciones, concurriendo al certamen los mejores ciclistas master de todo el país.

## 86 KILÓMETROS

Dicha competencia se desarrolló por la ruta hacia Portezuelo, que involucró un

recorrido total de 86 kilómetros, donde el ciclista collipullense logró pasar la línea de meta en la tercera posición, realizando un ataque a 1.5 km de la meta, ya que los dos primeros lugares venían en una fuga delante del pelotón de ciclistas.

Sin lugar a dudas una buena posición de un ciclista local por segundo año consecutivo, recordar que el año pasado obtuvo el mismo lugar en este certamen realizado en Ensenada, Puerto Varas, que por lo demás tuvo que recorrer muchos kilómetros para llegar a esta competencia donde se lucen los mejores.

La actividad contó con el patrocinio del Gobierno del Regional de Ñuble y se efectuó en tres categorías: Masters, Open Novicios, Amateur.



Fotografía cedida



Se efectuó el domingo en embalse de Cauquenes

# Angolinos destacaron en campeonato de Pesca de Pejerrey Argentino

Una muy buen desempeño tuvieron los deportistas del Club Alpino de Angol, en el Campeonato Interregional de Pesca de Pejerrey Argentino, efectuado el domingo recién pasado en el embalse Tutuven, en la comuna de Cauquenes, en la Región del Maule, certamen organizado por la Asociación de Pesca del Gran Concepción.

### BUENOS RESULTADOS

Los pescadores angolinos obtuvieron los siguientes resultados: primer lugar en damas, Liza Sandoval; primer lugar varón categoría todo competidor y además mejor score, mayor cantidad de piezas capturadas en el campeonato, José Cisterna; segundo lugar categoría sénior, Juan Méndez; segundo lugar categoría juvenil, Benjamín Penroz; segundo lugar en súper sénior, José Aguilera; tercer lugar damas, María Arévalo; y cuarto lugar categoría juvenil, Nicolás Aguilera.

El Club Alpino de Angol, además fue premiado por equipos, que estuvieron conformados por 5 deportistas. El equipo A de esta institución deportiva estuvo compuesto por José Aguilera, María Arévalo, José Cisterna, Eduardo Vásquez y Jonny Aguilera, el cual alcanzó el

segundo lugar; mientras el equipo B del Club angolino fue integrado por Juan Méndez, Liza Sandoval, Benjamín Penroz, Sergio Penroz y Marco Martínez, el cual obtuvo el tercer lugar.

En total hubo 11 equipos en competencia, con más de 50 competidores seleccionados por sus respectivos clubes de diferentes ciudades y regiones.

El director de la Rama de Pesca del Club de Caza y Pesca Alpino de Angol, Juan Antonio Méndez, dijo sentirse muy contento por la gran actitud y presentación de los deportistas de esta organización, enviado un gran abrazo y saludos para todos ellos.

### PESCA ECOLÓGICA

Igualmente, el director Juan Antonio Méndez indicó que en todos los campeonatos que asistente como Club Alpino se realiza una pesca ecológica, "ya que las capturas realizadas se van depositando en valdes implementados con bombas de peceras que oxigenan el agua y una vez contabilizadas se devuelven a su hábitat natural, de donde fueron sustraídas momentáneamente", dijo el dirigente a Malleco7.



Certamen se efectuó el 17 y el 22 de mayo en Las Condes

# Club de Ajedrez de Angol participó en Nacional de la Juventud 2024

Una destacada participación tuvo el Club de Ajedrez de Angol en el Campeonato Nacional de la Juventud 2023, que se desarrolló entre el 17 y el 22 de mayo en la comuna de Las Condes, en la Región Metropolitana, en el cual participaron nueve de sus integrantes, quienes compitieron con 530 niños de todo el país en cada una de las categorías.

Los nueve niños, niñas y jóvenes, miembros de la delegación angolina, viajaron con sus familias a este importante torneo nacional, para el cual estuvieron un tiempo preparándose.

Entre los jóvenes deportistas que compitieron, están Jorge Medel, de 8 años, alumno del Colegio Saint George, quien quedó en el puesto 10 entre los sub 8 de todo el país; mientras que en la categoría sub 10 femenino, Javiera Uribe Morales, alumna del Colegio Diego Dublé Urrutia, logró el sexto lugar nacional.

"Estamos muy orgullosos de cada

uno, porque para la mayoría de los deportistas fue su primer Nacional y a pesar de eso tuvieron muy buenos resultados, teniendo por ejemplo a Antonio Vargas, sub 18, y Joaquín Torres, sub 12, quienes se ubicaron entre los mejores jugadores de la región de La Araucanía, y todos nuestros niños y niñas lograron puntos en sus categorías", destacó la primera directora del Club de Ajedrez de Angol, Adela Morales.

El Club de Ajedrez de Angol empezó su funcionamiento en el mes de julio de 2023 y este año se presentó por primera vez a una competencia nacional de la niñez y la juventud, esto gracias al esfuerzo y organización de los padres y al aporte de la Municipalidad de Angol. Esta organización fue destacada en diversas notas y entrevistas realizadas a la delegación del club durante su participación en este torneo Nacional efectuado en la Región Metropolitana.



**SONOMAX**  
IMAGENOLOGIA  
Dr. Francisco Soza Roldán  
Médico Radiólogo.

**Ecotomografía General y Doppler. Mamografía Digital.**  
Atención de lunes a sábado.

Av. O'Higgins #1732 452 529444  
Covadonga #40 452 719170 Angol

**roSen**  
Colchones  
Sábanas  
Plumones

**SAHARA**  
Le conviene

Jeans  
Camisas  
Casacas  
Pantalones



¡Atención niños y jóvenes!

# Con ciclistas del sur de Chile se desarrollará el Primer Campeonato Serie Campeones 2024 de Mountainbike Escolar

La competencia se realizará este fin de semana en el Parque CMPC Junquillar de Angol y contará con dos modalidades: Downhill y Cross Country.

**A**NGOL.- Ya está todo listo para que niños, niñas y jóvenes de todo el sur del país participen de la Serie Interescolar Junquillar MTB 2024, que se erige como una emocionante serie de carreras de mountainbike con categorías separadas por edad, abarcando desde los cuatro hasta los 17 años. Este campeonato, que se desarrollará en el Parque CMPC Junquillar, promete ser un evento clave para los entusiastas del ciclismo juvenil.

## DOS MODALIDADES

La serie contará con competencias en dos modalidades distintas de mountainbike: Downhill y Cross Country. Estas disciplinas ofrecen a los participantes la oportunidad de demostrar su destreza y habilidades en terrenos variados y

desafiantes, mientras se fomenta la práctica deportiva en edades tempranas.

Roberto Mieres, organizador del evento, destacó la realización de este torneo e indicó que "contar con las pistas del parque CMPC Junquillar para nuestra serie es una excelente vía para el desarrollo deportivo de las futuras generaciones". A su vez, comentó que una buena preparación es fundamental para lograr un buen desempeño en este campeonato: "Venir preparado es clave para una mejor experiencia, ropa de abrigo y un par de mudas para mantener a los participantes secos y abrigados. La invitación es venir a aprender con los niños y disfrutar el día en el cerro".

## TRES FECHAS

El campeonato se divide en tres fechas clave, cada una de las cuales incluye competencias tanto de Downhill como de Cross Country. La primera de ellas se realizará este sábado 1 y domingo 2 de junio; luego continúa el 6 y 7 de julio, para finalizar los días 3 y 4 de agosto. En cada una de

Las inscripciones se encuentran abiertas para quienes deseen participar. Pueden competir niños de 4 a 17 años.



La actividad será en el Parque CMPC Junquillar, de Angol.

estas fechas, todos los niños que finalicen la competencia recibirán una medalla "finisher" en reconocimiento a su esfuerzo y participación. Además, se otorgarán trofeos de 1° a 5° lugar en cada categoría para ambas modalidades.

Además, en cada fecha se realizarán charlas técnicas, cuyo objetivo es que tanto adultos como niños aprendan sobre el funcionamiento de la bicicleta y cómo mantenerlas en buen estado. Estos encuentros son tanto para los participantes como sus apoderados.

"Estamos orgullosos de apoyar el desarrollo de la Serie Interescolar Junquillar MTB 2024, una iniciativa que refleja nuestro firme compromiso con la promoción del deporte y el bienestar de los jóvenes. Al abrir nuestras puertas y

poner a disposición el Parque Junquillar buscamos, no solo fomentar la práctica deportiva en edades tempranas, sino también ofrecer un espacio seguro y controlado donde los niños puedan desarrollar habilidades competitivas de alto nivel", destacó Gustavo Apablaza, subgerente de Relaciónamiento Centro de CMPC.

La Serie Interescolar Junquillar MTB 2024 no solo busca descubrir y fomentar nuevos talentos en el ciclismo, sino también crear un espacio donde los jóvenes puedan disfrutar del deporte, aprender, y crecer en un ambiente seguro y estimulante. Las inscripciones están abiertas y se realizan en el sitio web <https://cronometrajeinstantaneo.com/inscripciones/serie-campeones-2024>.



La gráfica incluye las tres fechas que efectuarán entre los meses de junio y agosto.

Luego de reportaje de Mega que cuestionó temas arbitrales

## Malleco Unido no jugará por suspensión de torneos de Tercera A y B

Un verdadero remezón se viven en la Tercera División del fútbol chileno, luego que el directorio del mismo decidiera suspender la séptima fecha que correspondía se jugara en el Campeonato de Tercera A y la octava que se disputaría a la Tercera B, esto debido a un reportaje

emitido por Mega, en el cual se cuestionó una serie de situaciones, como violentas riñas en algunas canchas y malos arbitrajes, apuntando directamente al encargado de los mismos en esta división, el exárbitro Mario Sánchez Yantén.

Esto generó que el partido que tenía

que jugar Malleco Unido de visita ante Pilmahue, de Villarrica, no se juegue hasta que los torneos de Tercera División A y B se reanuden.

"A raíz del reportaje emitido el domingo 26 de mayo en el programa 'Bloque Deportivo' de Canal Mega, este directorio en sesión del martes 28 de mayo ha acordado instruir a Ud., para que el señor Mario Sánchez Yantén sea cesado en sus funciones de instructor encargado de los arbitrajes del torneo oficial 2024, en Tercera División A y Tercera B", señala un oficio firmado por Justo Álvarez Jil y Alfonso Carrillo Gatica, presidente y secretario nacionales, respectivamente, de la Asociación Nacional de Fútbol Amateur, Anfa, enviado al presidente de la Comisión Tercera División, Elías Vistoso Urrutia.

En este oficio Justo Álvarez y Alfonso Carrillo agregan que esto generará algún

inconveniente en el desarrollo de las competencias señaladas, por lo cual "sugerimos a Ud., suspender las programaciones de este fin de semana, a objeto de reorganizar a la brevedad el tema arbitral, y continuar regularmente los torneos referidos, lo que debe ser comunicado por esa Comisión al directorio de Anfa una vez resuelta la situación", indicaron.

Indicar que el medio Mega señaló en una crónica publicada en su sitio web que el nombre de Mario Sánchez ya es conocido en el mundo del fútbol chileno, debido a que estuvo envuelto en una de las polémicas más grandes del referato en el país, "estamos hablando del 'Club del póker', en donde el exárbitro encabezó por años largas veladas para resolver designaciones arbitrales y en su propio departamento", indicó el medio nacional.



**Panadería Génesis**  
Pan integral, corriente y especial,  
chocozos, colisas y pasteles.  
Masa de empanadas y ricas tortas.

**Reparto a domicilio, precios especiales a comerciantes e instituciones**

Atención de lunes a sábado, de 7:30 a 20 horas, horario continuado  
Domingos y festivos, de 9 a 14 horas.

Ocalindo 629, fono 045 - 2408171

# Luis Ortiz Martínez está muy afectado porque delincuentes le sustrajeron todos sus animales Robaron 14 vacunos a campesino de Lolenco

**A**NGOL.- Muy afectado está Luis Ortiz Martínez, campesino de la Colonia Lolenco, en Angol, ya que hace algunos días desconocidos le robaron sus 14 animales vacunos, por lo que pide ayuda a las autoridades y la policía para hallarlos.

Luis Ortiz Martínez, quien vive en la parcela 15 de la Colonia Lolenco y es socio de la Cooperativa de Ovinos Angol, dijo que el miércoles 22 de mayo trajo a sus 14 vacunos, entre vacas y terneros, desde un lugar donde los tuvo el verano pagando talaje.

Agregó que como en unas lomas de su predio no tiene agua y tenía que esperar a que lloviera para llevarlos ahí, ese miércoles los dejó en un predio forestal, a alrededor de 300 metros de su casa.

Dijo que esa mañana fue a una reunión del Prodesal y cuando regresó, poco antes de las 17 horas, se percató de que sus vacunos no estaban donde los dejó, por lo que salió a buscarlos siguiendo la huella por donde habían salido, hasta que ya oscuro, alrededor de las 19 horas, los encontró a dos kilómetros de distancia.

## ABIGEATO EN LA NOCHE

Luis Ortiz agregó que los trajo de vuelta al lugar donde los había dejado en la



Luis Ortiz Martínez dio a conocer el robo de sus 14 vacunos, en la Colonia Lolenco; la foto corresponde a los mismos.



mañana, y se fue a descansar a su casa con la intención de volver en dos horas, porque sabía que en el sector están robando animales y tenía que cuidarlos, sin embargo, el cansancio fue mayor y despertó a las 5 de la mañana, cuando fue a ver a sus animales y ya no estaban, porque se los habían robado. “Con tan mala suerte que me quedo dormido, despierto en la mañana temprano y en tanto aclaró partí a ver los animales y ya no estaban, les seguí el rastro y no demoré nada, nada, en llegar a donde me los cargaron”, dijo Ortiz.

El afectado dijo que pedía ayuda a las autoridades y a Carabineros para que le colaboren en la búsqueda de sus animales, ya que estos saben de varios delitos de este tipo perpetrados en este sector y pueden tener mayor idea de a dónde fueron llevados.

## VARIOS DELITOS

El campesino dijo que varias personas han sido afectadas por robos de animales en Lolenco, mencionando a un tío y a Roberto Pérez y Luis Provoste, a quienes sustrajeron 14 y 18 animales,

respectivamente, hace algunos meses.

Por último, Luis Ortiz dijo que el robo de todos sus animales lo afecta, especialmente porque tiene que pagar créditos. “Yo llegué hace muy poco al campo que dejó mi padre, y estaba entrecomillas recién pudiéndonos pagar un poquito y a punta de crédito, y eso es lo que le comentaba a una niña de la Gobernación por teléfono (Delegación), que debo un crédito en Indap, y ahora ¿cómo lo voy a hacer?, porque esos créditos tienen fecha y yo tengo que cancelar esos dineros”.

**ANGOL** Condominio ALTOS DEL ROSAL

Ubicación privilegiada

Acceso controlado conserjería

Ventanas termopanel

Citofonía

Sistema aislación térmica

Servicios cercanos

Condominio

# Altos del Rosal

*Vive a la altura de tus sueños.*

2 Modelos de Departamentos.

\*2 - 3 Dormitorios.

\*2 Baños.

PISCINA

SALA DE EJERCICIOS

SALA MULTIUSO

ZONA DE PARRILLA

**San Francisco**  
GRUPO INMOBILIARIO

SALAS DE VENTAS

▶ Av. Bernardo O'Higgins esquina Pedro de Oña, Angol. ☎ 45 2644019

+56 94476 8472 / contacto@isanfrancisco.cl

+56 93226 9319 / informaciones@isanfrancisco.cl

+56 93378 6664 / ventasangol@isanfrancisco.cl

[www.isanfrancisco.cl](http://www.isanfrancisco.cl)

Síguenos  
@grupoisanfrancisco

# Sorprendente descubrimiento el martes en Villa Las Lagunas de Angol Carabineros halló armas y municiones en operativo por abigeato

Fue detenida una pareja, pero la fiscalía formalizó a un varón que quedó en arresto domiciliario total. Indagan vínculo entre imputado y la CAM.

**A**NGOL.- Un hallazgo inédito y sorprendente realizaron funcionarios de Carabineros de Angol, al momento de allanar la tarde del martes un domicilio al interior de una villa en pleno radio urbano de la comuna, lugar al que llegaron investigando delitos de abigeato y matadero clandestino.

Es que los funcionarios al cumplir la orden de entrada y registro se encontraron con la tremenda sorpresa al encontrar, además de los 14 kilos de carne, una importante cantidad de armamento (escopeta y dos rifles modificados), municiones y también una pancarta de apoyo a la acción de la Coordinadora Arauco Malleco, CAM.

Fueron detenidas dos personas, un hombre y una mujer, y se dio cuenta del hecho a la Fiscalía de Primeras Diligencias. La mujer quedó en libertad, mientras que el hombre, identificado como Álvaro Muñoz, fue formalizado por la Fiscalía por los delitos de tenencia ilegal de armas de fuego, tenencia de arma prohibida y municiones, así como también por abigeato.

A LA CORTE

Así lo explicó a Malleco7 el fiscal Luis

Espinoza, quien señaló que había solicitado la medida cautelar de prisión preventiva para el imputado, lo cual, sin embargo, el juez desestimó y decretó el arresto domiciliario total, razón por la que el persecutor apeló a la Corte de Apelaciones de Temuco para que se pronuncie, lo cual ocurrirá hoy jueves.

Al ser consultado si se está indagando la existencia del algún vínculo entre Muñoz y la orgánica territorial mapuche CAM, señaló que hasta ahora eso es materia de investigación, agregando que el Tribunal otorgó tres meses para investigar.

ALLANAMIENTO

El procedimiento policial se realizó cuando los carabineros allanaron una casa en la Villa Las Lagunas, en el radio urbano de Angol, donde detuvieron a un hombre y una mujer e incautaron tres armas de fuego, municiones, un rifle adaptado como ballesta, ropa mimetizada, radios portátiles y 5 lienzos alusivos a la causa mapuche, específicamente a la Coordinadora Arauco Malleco, CAM, donde se lee: "Territorio en recuperación LOF María Cayuqueo CAM, fuera forestales".



Fotografía cedida

Uno de los detenidos fue formalizado en el Juzgado de Garantía de Angol tras haberle armas y municiones.

Según conoció Malleco7, las armas de fuego son una escopeta convencional y dos rifles adaptados para disparo de escopeta. También se incautó munición calibre 12 y del 38, una pistola de aire de comprimido, cuchillos y machetes, entre otros elementos. También incautaron 170 mil pesos en dinero en efectivo, una camioneta, 14 kilos de carne de vacuno y un saco con restos de animales.

Malleco7 consultó respecto del tema a

la delegada de Malleco, Andrea Parra, quien señaló que "Efectivamente en el domicilio se encontraron armas y algunos lienzos alusivos a algunas orgánicas radicales que adhirieron a la causa mapuche, por tanto, un procedimiento que inicialmente partía por el tema de abigeato podría resultar ser un procedimiento que entregue algunos otros indicios del crimen organizado en la zona", dijo la autoridad a este medio.

## Tras ser atacado en Villa Casas Patronales Detenido por disparos había sido herido en abril pasado

Por los delitos de amenazas, disparos injustificados y homicidio frustrado fue formalizado Jonattan Riquelme, quien fue detenido como uno de los participantes del ataque que sufrió un joven al interior de un local Spacio 1, de la bencinera Petrobras, de la Avenida O'Higgins la madrugada del lunes.

Según la Fiscalía, este individuo habría apoyado, prestado cobertura, realizado disparos injustificados y trasladado al autor material del hecho, quien aún se encuentra prófugo de la justicia y es intensamente buscado por las policías por el delito de homicidio frustrado.

Así lo explicó a Malleco7 el fiscal a cargo de la investigación Cristian Gacitúa, quien señaló que el sujeto tenía condenas anteriores por los delitos de tráfico de drogas y tenencia de armas de fuego, "con penas de cumplimiento efectivo en los centros penales de la región".

BALEADO

Al ser consultado por Malleco7, el persecutor recordó que el imputado, durante la noche del martes 9 de abril pasado, mientras transitaba en un vehículo con su pareja, en los pasajes de la Villa Casas Patronales, en Huequén, fue atacado con disparos por sujetos que se movilizaban en otro automóvil, los que luego huyeron posteriormente del lugar. Riquelme se trasladó por sus



**M<sup>a</sup> VICTORIA**

Para compartir las cosas ricas de siempre en familia y entre amigos en Angol.

Manuel Bunster 638, fono 452 711718

**ORTEGA, FERNÁNDEZ & CONTRERAS**

JUNTOS, CONSTRUYENDO FUTURO

EL FUTURO DE TU HIJO COMIENZA AQUÍ

EMPRENDE PREUNIVERSITARIO

Modalidad Presencial y Online

Apoyo Psicológico Vocacional

Programa PAES Anual e Intensivo

emprende

+56 9 6710 9999

@empredepre

emprendoalau@gmail.com

Dirección: Calle Puren 896, Angol

Horario de atención: 15 a 18:30 horas

# Según el director del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural, Roberto Concha Hallazgo arqueológico no retrasaría nueva biblioteca de Angol

Aunque no descarta que hallan más descubrimiento. Dijo que ahora trabajan en el diseño para ofrecer espacios adecuados a las necesidades de la gente.

**A**NGOL.- En director regional del Servicio Nacional del Patrimonio Cultural, Roberto Concha, indicó que el hallazgo arqueológico realizado en las dependencias del hospital viejo de Angol, que en su momento fue declarado monumento histórico, frente a la intersección calle Ilabaca con Colipí, no implicará un retraso en el proyecto de habilitación de la nueva Biblioteca Municipal de esta comuna en dicho edificio.

Así lo manifestó que en el marco de la visita que hizo el martes a la comuna, junto al coordinador regional de Bibliotecas Públicas de La Araucanía, Leonardo Naranjo, oportunidad en que se revisaron los avances y se definió el modelo de gestión para la nueva Biblioteca Municipal, un proyecto en el que se trabaja en su etapa de diseño.

En dichos encuentros, además estuvieron presentes el alcalde Enrique Neira; el director regional de Arquitectura, Manuel Bravo; la arquitecta del MOP, Pamela Vázquez, y funcionarios tanto del MOP como municipales y de la biblioteca

de Angol.

## POSIBILIDAD

Roberto Concha al ser consultado por Malleco7 reconoció que “de todas formas existe la posibilidad de que se puedan producir nuevos hallazgos”, una vez que la Comisión de Arqueología del Consejo de Monumentos Nacionales autorice la prospección de los pozos de sondajes que se harán en el lugar, para determinar la magnitud los mismos y si se encuentran más elementos.

Manifestó al respecto no hay retrasos en el proyecto de diseño y que “se están haciendo los procedimientos normales que establece el marco regulatorio vigente cuando ocurren ese tipo de hallazgos en Chile, el cual señala que cuando se encuentra restos arqueológicos lo que corresponde es avisar y reportarlo, por lo que pasa a ser un bien público que debe ser analizado y revisado para ver la magnitud del mismo”.

Indicó que se halló material histórico de la época de la República de Chile, aunque manifestó que hay que considerar que se está en una etapa previa donde se



Fotografía Malleco7

Se indicó que se está trabajando en el diseño de los espacios que dispondrá el edificio del Hospital Viejo para habilitar la nueva biblioteca municipal.

hace una suerte de diagnósticos.

## PLAZOS

“Los plazos están avanzando en sus tiempos normales, ha habido hallazgos, pero se está proyectando actualmente el uso de los espacios, donde es muy importante la participación y la conversación con quienes van a ser los usuarios de ese proyecto”, manifestó. Agregó que “estamos viendo como este espacio, donde hay un diseño, se puede ir acomodando a otros usos, no solamente como espacio cultural, porque las bibliotecas son mucho más que préstamos de libros”.

Si bien no dijo cuándo, Concha manifestó que Angol “va a contar con un lugar de punta a escala regional, comparable con la infraestructura que hay en Temuco y en otras grandes capitales, lo que va a poder permitir descentralizar actividades de biblioteca en el contexto regional y provincial”.

Hay espacios de uso social, comunitario del uso de préstamos de libros, patrimoniales. Se contempla la posibilidad de conservar la documentación y todavía en etapa de diseño, pero completamente pertinente de punta y ofrecerá un espacio de lujo para ciudadanía.

Realizado en Colegio Municipales por el DEM

## Destacada respuesta en simulacro de emergencia

Con la presencia de la directora (s) de Senaped Araucanía, Catedrín Savaria, se realizó, el martes en la mañana, el simulacro comunal de emergencia y evacuación escolar ante un eventual movimiento telúrico, en el cual participaron todos los establecimientos municipalizados de Angol. La actividad se realizó en el marco de la Semana de la Seguridad Escolar.

Fue coordinada por el Departamento de Educación Municipal, DEM, e incluyó la participación de los alumnos y alumnas de enseñanza básica, media, escuelas rurales y jardines infantiles VTF, contando con el apoyo del Cuerpo de Bomberos y la supervisión del Servicio Nacional de Prevención y Respuesta ante Desastres, Senapred, y la Asociación Chilena de Seguridad, Achs.

La actividad central del simulacro fue en la Escuela Diego Dublé Urrutia, con una matrícula cercana a los mil alumnos, a las 11 horas, instante en que sonó la sirena de Bomberos. Estuvieron presentes, además de Catedrín Savaria, de Senapred, el alcalde Enrique Neira; el director del DEM, Jorge Espinoza; el comandante del Cuerpo de Bomberos, Flavio Erices; el capitán de la Primera Comisaría, Ezequiel Quinchao, y concejales, entre otras autoridades.

## EXITOSA

Catedrín Savaria calificó la actividad como “exitosa”, porque se logró que los alumnos y los docentes respondieran adecuadamente al ejercicio, no sólo en ese recinto, sino que en todos los establecimientos municipalizados de Angol y extendió sus felicitaciones a todos los intervinientes.

Agregó que “podemos ver que el Municipio, el Departamento de Educación Municipal y todos los organismos de respuesta de la comuna, están muy comprometidos con la seguridad escolar”.

## ORGULLOSOS

El alcalde Neira dijo que el Colegio Diego Dublé Urrutia dio una muestra que está preparado para enfrentar cualquier tipo de situaciones, “lo que nos hace sentirnos realmente orgullosos por el trabajo realizado por todos los equipos”.

Malleco7 estuvo en el Liceo Enrique Ballacey, donde cumplieron con el ejercicio de forma ordenada 880 alumnos, además de sus docentes y cuerpo administrativo. Lo propio ocurrió en la Escuela Nahuelbuta., donde participaron más de 500 personas.



## Aviso de corte programado



Comuna **Collipulli**



Sector **Lagunillas hasta Cruz y desde Saavedra Norte hasta Manuel Rodríguez**



Cuándo **Inicio: 30/05/2024 a las 15:00  
Término: 30/05/2024 a las 21:00**



Motivo **Lavado de redes de agua potable**



**PUNTO DE REPARTO:**

Sargento Aldea esquina Cruz

por ti,  
por nuestra  
ciudad

aguas  
**Araucanía**

En la Región de La Araucanía

# Educación y Senapred dan inicio a la semana de la seguridad escolar

**Autoridades entregaron detalles de las actividades consideradas en el marco del calendario escolar 2024.**

**L**A ARAUCANÍA.- Junto al consejo escolar de la Escuela Arturo Prat, de Temuco, se realizó la jornada de inicio de la semana de la Seguridad Escolar, actividad que se encuentra en el calendario escolar y que involucra una serie de actividades por parte de los establecimientos de la región y el país.

En la instancia, la seremi Marcela Castro Armijo sostuvo que la “Semana de la Seguridad Escolar y Parvularia” es una oportunidad para que las comunidades educativas puedan intencionar objetivos de aprendizaje relacionados con el cuidado mutuo y la prevención de riesgos.

“Los Pise son planes integrales de seguridad pero cada establecimiento debe tener el propio pues va a depender de las particularidades del edificio y de las personas (...) quizás no sólo una evacuación sino también, por ejemplo, como cuando un estudiante sufre una crisis epiléptica, cómo el curso y el establecimiento asume la responsabilidad de cuidado de esta persona”, precisó la autoridad de Educación.

**DIRECTORA DE SENAPRED**

Por su parte la directora regional del

Servicio Nacional de Prevención de Riesgos y Desastres, Senapred, Janet Medrano, destacó que para la institución esta semana es vital para generar conciencia en las comunidades educativas en torno a los Planes Integrales de Seguridad Escolar, Pise.

“El plan de seguridad escolar tiene entre sus particularidades que permite que cada comunidad escolar -en el marco de un comité en que están representados docentes, apoderados, alumnos y asistentes de la educación- puedan entre todos construir esta planificación. No solo a las situaciones al interior del establecimiento sino las ambientales, como las evacuaciones por tsunami en la zona costera, o también aquellas afectadas por actividad volcánica, acá no solamente se incorpora la variable de sismo o incendio que son las más comunes sino también estas situaciones ambientales que también puedan poner en peligro la seguridad de los niños”, detalló Medrano.

**PARTICIPACIÓN**

En el marco de la presentación del Pise de la Escuela Arturo Prat, de Temuco, la directora Ana María Bruna destacó que las actividades forman parte de la implementación curricular de los



Aspecto de la actividad efectuada en la Escuela Arturo Prat, en la ciudad de Temuco.

estudiantes; mientras que el representante de los apoderados, Eduardo González, destacó que este tipo de instancias permiten a las familias involucrarse en el proceso formativo

“Que el país vaya evolucionando y que nos hagan partícipes a los padres de la educación de nuestros hijos y en estas actividades hacen que como padres nos podamos afiatar de mejor manera con nuestros hijos, poder aconsejar y apoyar pues el colegio no es una guardería sino un lugar donde vienen a tomar herramientas y habilidades para enfrentar el día a día, por lo que necesitamos articularnos con el colegio para que

podamos salir con los mejores niños para el futuro”, puntualizó.

Desde el Ministerio de Educación, la estrategia de gestión asociada a la seguridad escolar considera cuatro líneas de acción: (1) Gestión curricular y de los instrumentos institucionales como el Plan Integral de Seguridad Escolar; (2) Colaboración y apoyo mutuo con redes locales; (3) Participación crítica y propositiva de todos quienes conforman la comunidad educativa y; (4) Eficaz comunicación y difusión de las acciones que impulsan jardines infantiles, escuelas y liceos.

Esta nueva etapa se inició el lunes 27 de mayo

## Tercera fase del Censo 2024 se extenderá hasta finales de junio

Con el inicio de esta fase, se activa una modalidad adicional para que las personas que aún no ha sido censadas puedan llamar al Fono Censo 1525 y acceder al Censo en Línea.

Durante todo el mes de junio, seguirá el trabajo en terreno de los censistas, visitando las viviendas de las distintas regiones del país, en las que, por alguna

razón, sus residentes no se han censado. Desde el lunes 27 de mayo se inicia la tercera fase del Censo 2024, en la que el llamado desde el Instituto Nacional de

Estadísticas (INE) es a n o quedarse fuera del operativo

estadístico más grande e importante del país.

Durante esta fase los equipos estarán recorriendo comunas, y entregando accesos al Censo en Línea.

Por ello se invita a la población que aún no ha respondido el cuestionario censal a que lo haga, ya sea de manera presencial o en línea.

La jefa regional del proyecto Censo, Lídice Pérez, señaló que “es fundamental llegar a todos quienes, por distintos motivos, no han respondido el Cuestionario Censal. Es muy relevante que todos los habitantes de La Araucanía cumplamos con el deber cívico de responder el Censo, y ser parte de esta tarea país”.

Es por esto, que la jefa regional del proyecto extendió la invitación a toda la

ciudadanía, diciendo “invitamos a las personas no censadas a llamar al Fono Censo 1525, donde un equipo les dará acceso e instrucciones para responder el Censo en Línea”.

Si las personas ya cuentan con la carta de invitación al Censo en Línea, debe ingresar a la plataforma [www.censo2024.cl](http://www.censo2024.cl), sección Censo en Línea, y contestar el cuestionario censal, registrando a todos los residentes habituales de su vivienda, incluyendo recién nacidos y personas mayores.

Las personas que respondan el Censo en Línea recibirán un Comprobante de Cuestionario como confirmación de que su vivienda ha sido censada, el que podrá ser exhibido como medio de verificación en caso de ser visitados por los equipos de censistas.



# My Terra

Ofrecemos a nuestra distinguida clientela:

- Carne ahumada de cerdo
- Frutos secos
- Quesos
- Huevos
- Aliños
- Miel



Visítenos en Maipú 0399 esquina Los Boldos

Llámenos al +56 9 82836961, si quiere que sus productos los entreguemos en su hogar.